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※�動画をご覧になる場合、通信
料が発生する場合があります
のでWi-Fi環境での視聴を推
奨します。

公共施設トイレの洋式化は
坂田議員�
村内の小中学校のトイレ、体育館を含めて和式
か洋式の現状を尋ねる。中学校の体育館は、男子
トイレで洋式1�和式3。女子トイレでは洋式1�
和式7。現在の状況に違和感を感じた。学校教育
の現場にしてこれは良くない。もっとトイレの洋
式化が必要である。
さらに小中学校の体育館は、災害時に緊急避難
場所に使用される。その際、高齢者や体の不自由
な人には、和式トイレは非常に利用しづらい点が
ある。早急にトイレの洋式化が必要。全ての緊急
避難場所の現状も尋ねる。

年次計画を立て検討していく
教育委員会事務局長 

小中学校のトイレと避難所となる公共施設トイ
レの洋式化は近年、各家庭における生活スタイル
の変化から、和式トイレになじめず衛生的にも洋

式トイレへの改修、災害時には、高齢者や障害者
の方には必要不可欠となっている。

小中学校の校舎は4校とも洋式トイレで整備済
み。未整備である中学校の第1体育館のトイレ改
修費と白水小学校体育館トイレの設計業務費用を
令和6年度当初予算に要求している。また、学校
施設以外で避難所指定の白水体育館及び、久木野
体育館トイレの洋式化も大変重要な課題と認識し
ている。老朽化している建物全体の改修も視野に
入れながら今後、年次計画を立て検討していく。
総務課長 

現在、学校施設以外の避難所が7カ所、ペット
用避難所として1カ所利用している。洋式トイレ
の設置はあるが、一部が和式トイレである。今後、
和式トイレに関しては避難者の利便性を考え、計
画的に洋式化に向けて設備の改善を進めていく。

坂田議員�
今後、避難場所施設トイレを含めて小中学校体

育館トイレ洋式化への改修を強く要望する。文科
省の補助金等も活用し、早急な対応をお願いする。

坂田 正也議員

南阿蘇中学校第1体育館

避難所トイレの現状
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ここが聞きたい

村政を問う!
　一般質問は、会議録に基づき、質問者本人が編集し、議会広報特別
委員会で構成し、掲載しています。詳細は、会議録の閲覧ができます。

一般質問� ここが聞きたい　ずばり村政を問う！
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